



# NON le projet Macron/Delevoye, n'est pas plus juste, plus équitable, plus solidaire !

## OUI IL IMPACTE À LA BAISSSE LE MONTANT DES PENSIONS DE TOUS LES SALARIÉS DU PUBLIC COMME DU PRIVÉ !

... ET PARTICULIÈREMENT DES SALARIÉS AUX CARRIÈRES HACHÉES QUI  
SONT MAJORITAIREMENT DES FEMMES !

Les droits à pension par point sont calculés sur 43 ans, c'est un facteur aggravant pour les salariés aux carrières morcelées ... et donc une majorité de femmes ... car les périodes faiblement ou pas du tout cotisées tireront vers le bas le nombre de point de retraite collectés, d'autant que nombre de salariés devront liquider leur pension avant d'atteindre les annuités.

Les salariées femme sont payées en moyenne 18,5 % (source INSEE) de moins que les salariés homme, le gouvernement a décidé de ne pas y remédier et de faire durer cette inégalité au-delà de la retraite car, en effet, le calcul du nombre de point retraite reposerait sur le montant du salaire.

En moyenne la retraite des femmes serait donc amputée proportionnellement de 18,5 %.

En 2018, 4,4 millions de personnes ont perçu une pension de réversion. Un quart d'entre elles – soit 1,1 million de personnes, dont 96 % de femmes – ne disposent pas d'autres revenus pour vivre (chiffres de la Direction de la Recherche, des Etudes, de l'Evaluation et des Statistiques - DREES).

Aujourd'hui, suite au décès de son ou de sa conjoint(e), l'examen du droit pour les fonctionnaires, est ouvert sans condition d'âge et dès l'âge de 55 ans pour les salariés du privé. Dans nombre de régimes spéciaux, ce droit est également ouvert avant 55 ans.

Le projet Macron/Delevoye prévoit que toute pension de réversion ne pourra être versée qu'à compter de 62 ans !

Les principales victimes sont encore les femmes

**et c'est un recul pour tous !**

Parce qu'un mensonge porté par plusieurs, reste un mensonge  
Parce qu'on ne peut pas mentir à tout le monde tout le temps même  
en multipliant et en théâtralisant les communications



## TOUS EN GRÈVE ET MOBILISÉS À PARTIR DU 5 DÉCEMBRE JUSQU'AU RETRAIT DU PROJET MACRON/DELEVOYE